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Name Referat Anwesend Entschuldigt 
    
Kern-AStA    

Anchristin Paetzold HoPo X  
Anna Malena Müller WoSo   
Aurelian Reusch Antifa X  
Clara Bühring-Uhle Koordination, WoSo X  
Clemens Berger Kultur, DSL X  
Daniela Quintel Öko   
Emilija Dimitrijevic Öffi   
Fabian Josten PolBil  X 
Felina Frkic Wegener Antifa  X 
Habib Yasar WoSo, Antifa X  
Henning Tauche HoPo X  
Kristin Hügelschäfer Öffi, Personal X  
Ksenia Mehovic Öffi   
Marius Braun Koordination  X 
Maxim Walter Personal, Finanzen X  
Maximilian Voigt Verkehr X  
Melina Blankenburg DSL   
Melissa Pfeiffer Finanzen   
Michaela Schmelzer Finanzen X  
Michail Sowwa Verkehr, DSL   
Oliver Jenschke Verkehr  X 
Roxana Witteck Öffi   
Sami Soda Antifa, Kultur   
Silja Hampel Kultur   
Sina Thaler Öko X  
Tristan Stinnesbeck PolBil, HoPo X  
Patrick-Sebastian 
Muntean 

Öko 

 

X  
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Autonome 
Referate 

   

 AB*ST*QR   
 AFR   
 ABeR   
 ASV   
 AREA  X 
 AHKR  X 
 QFFR X  
    
Sonstige:     
 Fachschaftenkonferenz   
    
Beschlussfähigkeit: gegeben   
Protokollant*in: Kristin Hügelschäfer   
Redeleitung: Clara Bühring-Uhle   
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1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT 

Zu Beginn der Sitzung waren 10 Referent:innen sowie Sebastian von der FSK anwesend. 
Alle Listen sind vertreten. Die Sitzung ist beschlussfähig. Die Anzahl der 
Referent:innen erhöhte sich auf bis zu 13. 

 

2. GÄSTE 

Amin (StuPa-Präsidium) 

Jonas  

3. PROTOKOLL DER VERGANGENEN SITZUNG 

Abstimmung über das Protokoll der vergangenen Sitzung wird auf die nächste Sitzung 
verschoben. Das Protokoll konnte aus technischen Gründen nicht rechtzeitig hochgeladen 
und dementsprechend nicht gelesen werden. 

4. BERICHTE ÜBER UMLAUFBESCHLÜSSE 

Folgende Berichte über Umlaufbeschlüsse wurden ohne Beanstandungen präsentiert: 

Bericht ULB "Der vergessene Konflikt am Rande Europas. Armenien 
Aserbaidschan“ (Tristan/PolBil) 

• 14 Personen haben teilgenommen und zugestimmt, der Antrag ist damit 
angenommen 

Bericht zur Petition der Medizinstudierenden in Deutschland zum PJ 
(Clemens/DSL) 

• 12 Personen haben teilgenommen und zugestimmt, der Antrag ist damit 
angenommen 

• Text wurde zur Veröffentlichung an das Öffentlichkeitsreferat weitergeleitet 

5. ANTRÄGE 

Antrag auf Bibliotheksbedarf für die queer-feministische Bibliothek 
(QFFR/Linda) 

• Linda bringt den Antrag ein. Als Referent:in für spezielle Aufgaben für die 
Organisation der Bibliothek zuständig. Geplant sind z.B. Etikettiergeräte, Regale und 
dergleichen. Wäre gut die Bibliothek jenseits des Mainstreams zu bewahren.  

• Auri: Geräte wie Etikettiergeräte und Buchscanner sind ziemlich teuer, kann man da 
evtl. mit den anderen Bibliotheken kooperieren? 
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• Linda: Etikettiergerät ist tatsächlich nicht so teuer, der Buchscanner schon. Der ganze 
Kleinkram drumherum läppert sich aber auch. Probiere natürlich das Budget 
bestmöglich zu nutzen. 

Abstimmung bei 12 abgegebenen Stimmen: 

• Ja 12 

• Nein 0 

• Enthaltung 0 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 

Dringlichkeitsantrag Positionspapier Bildungsticket (Max/Verkehr)  

• Dringlichkeit wurde einstimmig beschlossen. 

• Max: LAK Mobilität hat Papier für ein bundesweites Ticket formuliert. Einige der 
Formulierungen finde ich nicht ganz so gelungen, konnte aber selbst nicht daran 
teilnehmen. Das Papier muss dringend behandelt werden, die anderen 
Verkehrsreferent:innen sind jedoch gerade im Urlaub. 

• Maxim: Was sind die groben Eckpunkte? 

• Max: Ist ein Gegenmodell zum D-Ticket mit Upgrademodell für 19€ im Monat für 
Studierende, Schüler:innen und Azubis. 

• Auri: Die Rechtsgrundlage für die Solidartickets der ASten verliert sich ja durch das 
D-Ticket-Upgrade, oder? 

• Max: Genau, da herrscht mittlerweile Zugzwang und es braucht neue Konzepte. Die 
Verantwortlichkeiten für eine einheitliche Regelung liegen aber leider in Berlin. 

• Auri: Könnte man sowas nicht über die Landesebene durchsetzen? 

• Henning: Das Papier ist eine Forderung aus Hessen und für hessische Auszubildende 
etc. gedacht. 

Abstimmung bei 12 abgegebenen Stimmen: 

• Ja 12 

• Nein 0  

• Enthaltung 0 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
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Antrag GEAS Kundgebung (Pat/Öko) 

• Pat: AStA soll sich als Mitorganisator einbringen und die Kundgebung 
bewerben. Wird organisiert z.B. vom Hessischen Flüchtlingsrat, 
Parteijugenden, u.v.m. 

Abstimmung bei 12 abgegebenen Stimmen:  

• Ja: 12 

• Nein: 0 

• Enthaltung: 0 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.  

6. BERICHTE 

Wohnheim Grundreinigung Gemeinschaftsküchen Unterhof 
(Clara/WoSo) 

• Clara: Wohnheim Unterhof hat Grundreinigung der Gemeinschaftsküchen 
(07.08.23, Montag) 5 Tage vorher angekündigt (am 02.08.2023, Mittwoch) und 
Wohnheimbewohner*innen aufgefordert, alle privaten Gegenstände rechtzeitig 
zu entfernen, da sie sonst von der Reinigungsfirma bzw. den Hausmeistern 
entsorgt würden.  

o Da die Grundreinigung in der vorlesungsfreien Zeit lag und die 
Ankündigung sehr kurzfristig war, habe ich eine Mail an Frau Kowalczyk 
geschrieben.  

o Außerdem habe ich Kontakt zu einer Wohnheimbewohnerin 
aufgenommen, die mir etwas berichtet hat, wie das bisher lief: In den 
letzten Semesterferien wurde wohl nur per Zettel auf dem Küchentisch 
den Bewohner*innen mitgeteilt, dass sie verpflichtet seien, die Küche zu 
reinigen und dass der Hausmeister die Reinigung kontrollieren werde, 
"Sollte dies nicht zufriedenstellend erfolgt sein, würde uns ein Termin 
genannt werden und dieser müsse dann eingehalten werden, da sonst 
kostenpflichtig extern eine Reinigungsfirma kommen würde" (Das war 
wohl nach dem WiSe). Diesmal kam nur die Mail ohne vorherige 
Ankündigung. Außerdem erzählte sie, dass sie ja in den Nebenkosten die 
Reinigung der Gemeinschaftsräume durch eine Reinigungskraft, dies sei 
aber auch "nicht immer wirklich effektiv". Ihre WG hätte schon häufiger 
"den Boden geschrubbt und den Balkon etc. geputzt".  

o Als Antwort auf meine Mail kam am 07.08.2023 von Frau Timm, dass 
die Grundreinigungen der Gemeinschaftsküchen jedes Jahr vor Start des 
Wintersemesters stattfinden und dass sie aus Kapazitätsgründen bei 
externen Dienstleistern nicht so flexibel sind, sie aber versuchen, die 
Bewohner*innen rechtzeitig zu informieren.  

o Es werden außerdem keine Dinge entsorgt, die in den privaten 
Küchenschließfächern verwahrt sind. Andere Gegenstände auf 
öffentlichen Flächen werden aus hygienischen Gründen wie angekündigt 
entsorgt. 
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o WoSo bespricht beim nächsten Treffen das weitere Vorgehen. 

StEW, Erstibeutel und Redaktionsteam Chaosratgeber 
(Kristin/Öffentlichkeitsarbeit) 

• leider wenig Resonanz und Engagement, es werden dringend noch Leute für 
die AStA-Vorstellungen und das Beutelpacken benötigt, bitte im Pad 
eintragen! Für den Chaosratgeber bitte auch an eure HSG und FS oder 
Orgagruppen Bescheid geben wegen Seiten. Wegen Redaktionsteam war 
angedacht, dass wir Seiten überarbeiten und korrigieren, damit es möglichst 
fehlerfrei wird. Bisher hat ein Referat ein korrigierten Referatstext eingereicht. 
Stellt euch drauf ein, dass ich euch die ausführliche Mail einfach nochmal 
schicke und in die Signal Gruppe ggf. auch noch.  

Stellungnahme zur Evaluationssatzung (Clemens/DSL) 

• Clemens: https://www.uni-giessen.de/mug/6/pdf/6_00_01_1_ba 
DSL hätte keine Anmerkungen zum Satzungsentwurf, hat sonst jemand Kritik 
o.Ä.? Rückmeldung bis nächste Woche Dienstag wäre gut.  

Workshop Leitbild Lehre (Clemens/DSL) 

• Bereits in Senatskommission Studiengänge angekündigt, 1-2 AStA-
Vertreter:innen werden gewünscht 

• 4.10.2023 von 10-13 Uhr in der Aula UHG, Benennung bis 15.09.2023 

• Henning: Geht DSL nicht hin? 

• Clemens: Wollten es allen angeboten haben. 

• Jonas: *macht Werbung für Kommissionen* 

• Henning schickt Clemens die Liste der aktuellen Kommissionsmitglieder um 
sie separat einladen zu können 

Jour Fixe mit Präsidenten (Henning/HoPo) 

• Alte UB: Es wurden Fragen eingereicht, die noch schriftlich beantwortet 
werden. AUB ist mittlerweile offiziell verkauft. Auszug ist für Mitte/Ende 2024 
angesetzt, zeitgleich zur Fertigstellung des Audimax. Nutzungskonzept der 
Stifung ist "flexibel", d.h. sie müssen sich nicht verbindlich daran halten. 

• Auri: Welche Nutzungen sind für das neue Audimax angesetzt? 

• Henning: Keine Änderungen zu früher.  

• Auri: Es hieß, dass es damals dort einen Gebetsraum gab. Wo kann ich 
nachfragen, ob wieder einer geplant ist?  

• Henning: Schreib uns und wir tragen es weiter.  

• Habib: Das war ein Ruhe- und kein "offizieller" Gebetsraum, wurde aber so 
genutzt.  

https://www.uni-giessen.de/mug/6/pdf/6_00_01_1_ba
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• Auri: Genau, darf offiziell nicht so genannt werden. 

• Psychische Situation der Studierenden am FB10 (Veterinärmedizin): Der Uni 
ist das Problem seit längerem bekannt. Im FB soll eine AG dafür gegründet 
werden. Zusätzlich gibt es verpflichtende Module/Angebote, die das Thema 
bearbeiten. Dem Präsidenten ist die Unterscheidung zwischen Studierenden 
und Beschäftigten wichtig. 

• Kosten für die Bänke am Phil: Kanzlerin meinte wir sollten die Rücklagen 
dafür nutzen. Wir haben uns vor einigen Wochen bereits dagegen 
ausgesprochen. Sie wird sich mit dem Anliegen nochmal an den neuen AStA 
wenden. 

• Maxim: Wir müssen bald ein Rücklagenkonzept vorlegen, da werden die 
Bänke bestimmt auch Thema werden. In Zukunft müssen die 
Semesterbeiträge auch wieder angehoben werden, das würde eine Umwälzung 
der Kosten auf die Bänke bedeuten. 

Vortrag des PolBil-Referats (Tristan/PolBil) 

+++ Die Öffentlichkeit wurde ausgeschlossen. +++ 

+++ Die Öffentlichkeit wurde wieder hergestellt. +++ 

 

7. SONSTIGES 

Anfrage der Initiative „genau_kommunikation“ 
(Kristin/Öffentlichkeitsarbeit) 

• Bereits in Senatskommission Studiengänge angekündigt, 1-2 AStA-Vertreter:innen 
werden gewünscht 

• 4.10.2023 von 10-13 Uhr in der Aula UHG, Benennung bis 15.09.2023 

• Henning: Geht DSL nicht hin? 

• Clemens: Wollten es allen angeboten haben. 

• Jonas: *macht Werbung für Kommissionen* 

• Henning schickt Clemens die Liste der aktuellen Kommissionsmitglieder, um sie 
separat einladen zu können 

Pumpe Fahrrad-Reparaturstation (siehe Antrag 01.08.)  

• Das Ersatzteil (Pumpenkopf) wurde lokal beim Händler besorgt. Zur Montage 
fehlt noch ein Stück 10cm sehr dicker Schrumpfschlauch. Wenn jmd sowas hat 
gerne bei mir melden! Das wäre super.  
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Logo an der Haustür (Clara/ Koordination) 

• Clara: Wir wurden von Frau Mohr vom StuWe angeschrieben, die lassen das 
Logo vom StuWe am Eingang erneuern und fragen uns, ob wir auch ein Logo 
vom AStA dort haben wollen. Aktuell ist da keins. Wenn ja sollten wir, 
möglichst schnell reagieren und ihnen unser Logo als Vektordatei zusenden.  

• Max: Sind wir dann auch finanziell an dem Schild beteiligt? 

• Clara: Steht nicht da. Wie ist denn die Stimmung dazu? 

• Maxim: Wenn die Geld haben wollen, eher nicht. Wenn die das so finanzieren, 
nehme ich das gerne mit.  

• Clara fragt wegen der Kosten nach, sollten welche aufkommen besprechen wir 
es nochmals in der nächsten Sitzung. 

Bestätigung ehrenamtliches Engagement Studentin (Clara/Koordination) 

• Clara: Alina Schmidhuber hat letztes Jahr das Gegenprogramm zur 
Fußballweltmeisterschaft organisiert und hatte dafür auch eine Förderung 
vom AStA erhalten. Sie bewirbt sich nun für ein Deutschlandstipendium, bei 
dem man ehrenamtliches/politisches Engagement nachweisen soll und fragt 
an, ob wir ihr das bestätigen können. Sie hat schon einen Text vorbereitet, den 
wir quasi unterschreiben sollten. Die Bewerbungsfrist ist der 28.08.23. 

• Clemens: Können nur bescheinigen, dass eine Kooperation stattfand. 

• Henning: Finde es schwierig etwas zu bestätigen, von dem wir so wenig 
wissen.  

• Clemens: Würde auch bestimmte Formulierungen streichen und es neutraler 
halten. Können noch einen Flyer oder das Protokoll von damals anheften. 

Tür zum Kopierraum (Clara/Koordination) 

• Wurde drauf hingewiesen, dass heute morgen die Tür zum Kopierraum zu war, 
die soll wohl immer aufbleiben wegen Durchlüftung und so.  

• Pat: Was tun, wenn die Tür nicht mehr offen stehen bleibt?  

• Kiki: Es gibt einen Türkeil. 

Evaluation Menstruationsprodukte 

• Clara: Haben Mail bzgl. Evaluation der Menstruationsprodukte bekommen. 
Bis 23.08. soll geantwortet werden, welche begleitenden Maßnahmen zur 
Normalisierung und Enttabuisierung der Periode durchgeführt wurden. Die 
Befragung soll spätestens zum 01.09.2023 beginnen. Wer ist aktuell für das 
Projekt zuständig? 

• Kiki: Felina hat das übernommen bzw. einige autonome Referate sind auch 
beteiligt. 
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• Auri: Haben die Mail bekommen und besprochen. Hast du es auch an die 
anderen Referate weitergeleitet? Felina war auf jeden Fall mehr involviert, weil 
es einige Probleme am JuWi-Campus gab. 

• Clara: Mache ich. 

Fragen für den LAK-Wahlomat (Henning/HoPo) 

• Henning: Wahlomat für die Landtagswahl im Oktober, s. Signalgruppe. Heute 
Abend ist Redaktionstreffen, bei dem die Fragen finalisiert werden sollen. 

• Tristan: Projektfinanzierung aus Drittmitteln seitens undemokratischer 
Staaten (vgl. FDP-Anfrage zur Finanzierung aus Russland) und etwas zur 
Zivilklausel wäre gut 

• Maxim: Könnte die Anerkennung von Abschlüssen von Asylsuchenden 
thematisiert werden? 

• Clemens: Wohnungsknappheit in Studistädten und Stellungnahme zum 
Staatsexamen/Einführung des Bachelor-/Master-Systems für 
Lehramtsstudiengänge 

• Jonas: Paritätische Besetzung von Hochschulgremien 

• Henning nimmt alles mal mit. 

Platz bei der Verabschiedung von Präsidenten (Henning/HoPo) 

• 2 Plätze für die Verabschiedung von Mukkhi am 10.10.  

• FSK, StuPa-Präsidium und die studentischen Senatsmitglieder kommen 
jeweils mit Begleitung. 

• Rückmeldung bis zum 25.09., Tristan und AC gehen. 

Rücktritt (Max/Verkehr) 

Max tritt zum Ende des Monats zurück.  

Alle: Danke für deine tolle Arbeit!  

Stand der AStA-Doku (Clemens) 

• Was ist da Phase? Wird noch gefilmt werden? Arbeiten noch Leute aktiv 
daran? Ist Sebastian noch kooptiert? Es wurde viel in den Raum geworfen aber 
nicht abschließend geklärt. 

• AC: Hatte es letztens so verstanden, dass sich Interessierte bei ihm melden 
sollen und wenn das nicht der Fall sein sollte, er von der AE zurücktreten 
wollte.  

• Maxim checkt das mal ab 
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KriEWo (Tristan) 

• AStA wird sich erneut am unabhängigen KriEWo-Bündnis beteiligen. Bisher 
stehen z.B. ein Vortrag zu Burschenschaften in Gießen und ein 
stadthistorischer Rundgang im Raum. Wann wird sich das neue StuPa 
konstituieren? 

• Clara: 19.10. (laut Website) 

• Clemens: Bisher vorsichtig optimistisch, dass Oktober klappen wird. 

• Tristan: Werden die Vorträge und Aktionen für die KriEWo dann im neuen 
AStA weiterhin durchgeführt? 

• Henning: Wenn das Beschlusslage ist und vorab alles vorbereitet wurde, wird 
das weitergeführt. 

• Max: Ansonsten kannst du auch immer noch externe Förderanträge stellen wie 
Studierende ohne Amt auch. 

Stellungnahme (Habib/Antifa) 

+++ Die Öffentlichkeit wurde ausgeschlossen. +++ 

+++ Die Öffentlichkeit wurde wiederhergestellt. +++ 

8. TERMINE 

• 16.08.23 Vortrag "Der vergessene Konflikt am Rande Europas - Armenien und 
Aserbaidschan" online (morgen) 

• 24.08.23 StuPa Sitzung 
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